



Beschlussvorlage 2019/234	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeitsarbeit/Kultur/ Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Ausschuss für Soziales, Bildung und Integration	04.07.2019	öffentlich

Veranstaltung für junge Friedberger Bürgerinnen und Bürger im Wittelsbacher Schloss (11.10.2019)

Beschlussvorschlag:

Die Planungen für die „Jungbürger-Party“ am 11. Oktober im Wittelsbacher Schloss werden zur Kenntnis genommen.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



Sachverhalt:

Idee

Um den Übergang in die Volljährigkeit mit den 18- und 19-Jährigen zu feiern, veranstaltet die Stadt Friedberg zusammen mit dem Jugendrat und dem Jugendclub eine Party im Wittelsbacher Schloss.

Die Intention der Veranstaltung liegt zum einen darin, der jungen Bevölkerung als Teil der Stadtgemeinschaft Wertschätzung entgegen zu bringen. Zum anderen wird der Eintritt in die Volljährigkeit gefeiert und damit die Rolle als Bürger hervorgehoben. Der Vorschlag von Bürgermeister Roland Eichmann wird vom Jugendrat und vom Jugendclub mit großem Interesse angenommen. Beide Gruppierungen beteiligen sich bei der Konzeption und Durchführung der Veranstaltung.

In einem ersten Gespräch zur Veranstaltung, das federführend die Jugendpflege verantwortet, wurden bereits erste Inhalte besprochen.

Konzeption

Die Gestaltung und Organisation der Veranstaltung wird von der Stadt Friedberg zusammen mit dem Jugendrat und dem Jugendclub konzipiert. Die Jugendlichen sind in die Planungsphase bereits eingebunden, haben schon Ideen eingebracht und übernehmen bei der Organisation und Durchführung zentrale Aufgaben.

Die Party wird am 11. Oktober 2019 im Wittelsbacher Schloss stattfinden. Prinzipiell besteht die Veranstaltung aus zwei Bereichen: einer Tanzgelegenheit mit DJ im Großen Saal und einer Lounge mit Casinoelementen im Erdgeschoss (Billard, Poker). Während der Party gibt es Snacks und Getränke für die Jugendlichen. Die Regelung zum Ausschank von alkoholischen Getränken richtet sich an das Vorgehen beim Südufer-Festival, also keine brandweinhaltigen Getränke.

Eingeladen werden alle Jugendlichen der Stadt Friedberg, die in den Jahren 2000 und 2001 geboren wurden. Aktuell sind dies ca. 370. Die Jugendlichen erhalten eine schriftliche Einladung und dürfen jeweils eine Begleitperson mitbringen. Das Einhalten des Jugendschutzes wird durch die Ausgabe verschiedener farblicher Einlassbänder gewährleistet.

Des Weiteren haben der Jugendrat, Jugendclub und die Fraktionen des Stadtrats die Möglichkeit, sich und ihre Tätigkeiten bei der Veranstaltung vorzustellen. Im Rahmen von kleinen Infoständen können Fragen gestellt und Anregungen der Jugendlichen dabei direkt an die Politiker herangetragen werden. Dadurch wird ein Austausch zwischen diesen Organisationen und den jungen Bürgern ermöglicht.



Die Jungbürger-Party soll zukünftig in einem 2-Jahres-Rhythmus stattfinden. Durch die Einladung von zwei Jahrgängen wird mit einer angemessenen Besucherzahl gerechnet.